

JAIME GUZMAN:

"Próximo Gobierno Debe Contar con Concurso De Fuerzas Armadas"

- Dirigente de la UDI señaló la necesidad de que las próximas autoridades políticas respeten los derechos que son esenciales a los institutos armados.
- Para Enrique Silva Cimma, Vocero de la Concertación, el Presidente Pinochet en su discurso excedió límites constitucionales.

El dirigente de la Unión Demócrata Independiente y abogado constitucionalista, Jaime Guzmán, resaltó ayer que cualquiera que sea el próximo gobierno, deberá contar con el concurso de las Fuerzas Armadas para afianzar la democracia.

Recalcó Guzmán que de allí que el Presidente Augusto Pinochet, en su discurso con motivo de cumplir 16 años como Comandante en Jefe del Ejército, haya enunciado los aspectos esenciales para los institutos armados.

Al respecto, Jaime Guzmán expresó lo siguiente:

"La posición del Ejército tiene sólido respaldo jurídico y moral. Cualquiera sea el próximo gobierno, él deberá contar con el activo concurso de las Fuerzas Armadas para afianzar la democracia. A fin de lograrlo, será menester que las futuras autoridades políticas respeten los aspectos que son más esenciales para los institutos armados. De ahí que resulta muy útil que el Presidente Pinochet, quien continuará como Comandante en Jefe del Ejército, después del 11 de marzo próximo, haya enunciado esos aspectos con explícita precisión.

"A mi juicio, el planteamiento del Ejército se sintetiza en tres puntos medulares.

"En primer término, las Fuerzas Armadas señalan que no aceptarán interferencias políticas indebidas que pudieran menoscabar su profesionalismo militar, que siempre ha sido ejemplar en el continente.

"En segundo lugar, los hombres de armas puntualizan que no aceptarán nada que pretenda menoscabar su prestigio e integridad por la vía de desconocer la ley de amnistía de 1978 o de intentar enjuiciar con revanchismo a quienes el país llamó para evitar una inminente guerra civil y superar las secuelas de tan grave aventura fratricida impulsada por la Unidad Popular.

"Por último, queda claro que los institutos armados consideran que para cumplir su misión de custodiar los valores esenciales de la chilenidad y garantizar el orden institucional de la República resultan esenciales las normas básicas que la Constitución contempla acerca de las Fuerzas Armadas y Carabineros, incluyendo especialmente la inamovilidad relativa de los comandantes en jefe y las facultades propias del Consejo de Seguridad Nacional.

"Sobre esta última materia estimo importante subrayar que si hoy Chile tiene la perspectiva de aproximarse a una democracia mucho más eficiente,



Jaime Guzmán, ex presidente de Unión Demócrata Independiente (izquierda) y Enrique Silva Cimma, vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia.



progresista y estable que el resto de América Latina, ello se debe, decisivamente, a la notable labor de modernización económica y social y de renovación de la institucionalidad política forjada por el actual gobierno militar cuya necesidad surgió debido a que nuestra democracia ya había sido destruida entre 1970 y 1973.

"Lo anterior les da título moral para reclamar que las bases que garantizan el papel de las Fuerzas Armadas en la futura democracia sean respetadas por todas las fuerzas políticas que aspiran a conducir el país en los próximos años".

ENRIQUE SILVA CIMMA

El vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia, Enrique Silva Cimma, dijo ayer que el discurso del Presidente Pinochet durante la celebración del 16º aniversario de su nombramiento como Comandante en Jefe del Ejército, "ha excedido los límites que la propia Constitución fija a los organismos del Estado y sus autoridades, al pretender poner condiciones al futuro gobierno democrático que van más allá del ordenamiento constitucional y legal vigente".

El dirigente radical agregó que, "en efecto, en un Estado de derecho ninguna magistratura puede ejercer otras

atribuciones que las que expresamente le confiere la Constitución y las leyes".

Estos conceptos los vertió Silva Cimma en el transcurso de una conferencia de prensa ofrecida al mediodía de ayer en la sede del conglomerado opositor, oportunidad en que también manifestó que "la Concertación de Partidos por la Democracia, reitera que sus Bases Programáticas, aprobadas por la mayoría nacional, una vez elegido Presidente don Patricio Aylwin, serán materializadas plena y totalmente sin otra limitación que la estricta observancia y sujeción a la Constitución y las leyes. Cualquier modificación constitucional o legal que el gobierno democrático resuelva proponer, en el momento en que lo juzgue oportuno, se realizará de acuerdo a los mecanismos y quórum establecidos en la Constitución recientemente reformada".

Finalmente, dijo que "no favorece al país que se intente crear una ficticia discrepancia y confrontación entre el futuro gobierno y las Fuerzas Armadas. La transición de Chile a la democracia se desarrollará con éxito en la medida en que todos los chilenos, civiles y militares, nos comprometamos con ella cumpliendo, cada uno, el rol que nos corresponde.

"Esto es lo que la nación espera de nosotros en esta etapa decisiva de nuestra historia", concluyó expresando.